
DIARIO ALFIL LUNES 21 OCT 2011 1

MARTES 25 DE FEBRERO DE 2025 AÑO XIII NUMERO 3123   Precio del ejemplar $ 400www.diarioalfi l.com.ar         DiarioAlfi l        @DiarioAlfi l diario.alfi l.cordoba Disponible

Argentina 
ignora a Ucrania

Qué precios ya 
ajustaron y cuáles 
quedan “atrasados”

Confl icto Docente: en vísperas del 
rechazo, Llaryora lanzó el ciclo lectivo
Por Felipe Osman

“H
acemos el esfuerzo que 
podemos. Hoy ningún 
sector social está bien. 
Todos en Argentina es-

tamos en una crisis. Ahora, cuando sa-
caron el Fonid, a diferencia de muchas 
otras provincias, nosotros lo seguimos 

pagando. Y al Boleto Educativo, que 
representa un 5 por ciento del salario y 
que en otras provincias no existe, lo ex-
tendimos a los docentes universitarios. 
Por eso espero que se refl exione, que 
la nación envíe de nuevo ese dinero de 
los docentes, nosotros vamos a seguir 
abiertos al diálogo.”

(Sigue en página 3)

Maqueda resaltó a Schiaretti 
en vísperas de decisiones 
(electorales) nacionales
Por Bettina Marengo

D
icen que no habrá foto porque 
no hace falta, porque hablan 
siempre, pero el schiarettismo 

se mostró satisfecho con las declara-
ciones recientes del cordobés Juan 
Carlos Maqueda, ex integrante de 

la Corte Suprema de Justicia, quien 
dijo que en las últimas elecciones 
presidenciales se sintió “totalmente 
identifi cado” con la candidatura del 
exgobernador Juan Schiaretti, a la par 
que destacó al peronismo cordobés 
como “republicano y democrático”. 

(Sigue en página 4)

Macri empuja el desarme 
del bloque de Pichetto 
(¿carambola y pedido a Llaryora?)

Por Gabriel Silva

D
efinitivamente, si la posibili-
dad de alianza entre el PRO y 
los libertarios estaba lejos, el 

escándalo y las consecuencias que se 
desataron a partir del criptogate alejó 
aún más esas escasas chances dentro 
del 2025. Porque a las balas de salva con 
las que el presidente del PRO, Mauricio 

Macri, le disparó a Javier Milei la sema-
na pasada en Rosario en medio de las 
repercusiones por el token $LIBRA; le 
subió la vara y le cambió la munición 
cuando, directamente, apuntó con 
nombre y apellido contra Santiago 
Caputo por la fallida licitación de la 
Hidrovía, con fuertes declaraciones en 
Arrecifes, provincia de Buenos Aires.

(Sigue en página 5)

De Rivas reactiva eje social: la 
“Muni” irá a los barrios cada 15 días
Por Gabriel Marclé

A
hora sí ,  la  gestión 
Guillermo De Rivas 
modelo 2025 empieza 

a funcionar a tope. Intentan-
do superar días de intranqui-
lidad y visitas del Panal por 

el tema de la inseguridad, 
el Gobierno local muestra 
los trazos más visibles del 
plan que definirá su primer 
año completo de funciona-
miento. Con la cultura, el 
esparcimiento, el turismo y 
las festividades -quedan los 

Carnavales- marcando la 
agenda del primer bimestre, 
en los últimos se inauguró 
el abordaje del primer eje 
clave para este año: con “La 
Muni en Tu Barrio”, De Rivas 
reactivó el eje social.

(Sigue en página 9)

Tras la Buena Mesa, 
Bernarte saca pecho y 
muestra algunos números
Por Franco Cervera

E
n San Francisco históricamente 
se debate si el gasto o inversión 
en el Festival del Humor, la Bue-

na Mesa y la Canción, vale la pena o no 
en tiempos donde la economía aprieta 
y el pedido social es que haya ajuste, al 
estilo libertario. 

(Sigue en página 8)

SAN FRANCISCO RÍO CUARTO
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Passerini comenzó el ciclo lectivo 
con un mensaje sobre la deserción

E
l intendente Daniel Passerini encabezó el 
comienzo del ciclo lectivo en la Ciudad y 
hubo buena presencia del oficialismo, que 

ya calienta motores de cara al sábado.
Informante Municipal: Recién venimos del 

acto de apertura del año escolar.
Periodista: ¿Cómo le fue?
IM: Muy bien, estuvimos presenciando el 

mensaje del intendente. Mucha presencia de 
funcionarios.

P: Y, me imagino.
IM: Encabezando estuvieron con Passerini, 

el viceintendente Javier Pretto y la secretaria 
de Educación, Alicia La Terza, que después de 
algunos ruidos se recuperó y estuvo ahí, al pie 
del cañón.

P: Ajá.
IM: Otros integrantes del gabinete como Pichi 

Campana, Juan Domingo Viola, el jefe del bloque 
del oficialismo en el Concejo, Martín Simonian. 
Varios, muchos la verdad. Y el mensaje clarito, eh.

P: ¿Qué dijo?
IM: “La deserción escolar es cero”, dijo sobre 

el ámbito municipal. Eso para algunos que hablan 
de cómo creció la deserción escolar. Le mando 
un abrazo.

El radicalismo en la Legislatura 
insiste por la Lotería

L
os que están envalentonados en la Unicame-
ral en contra de los movimientos en la Lotería 
son los radicales. Por lo que el informante 

radical llamó urgente al periodista.
Informante Radical: Oiga, sigue todo muy 

caldeado acá.
Periodista: ¿Ah sí? ¿Por qué?
IR: Le parece poco todo lo que está pasando. Le 

cuento, los radicales del bloque que lidera Matías 
Gvozdenovich, y que están lógicamente dentro de 
la porción de parlamentarios que conduce en el 
interbloque Alejandra Ferrero, van a insistir con la 
judicialización por el tema impositivo.

P: Sí, lo dijimos la semana pasada.
IR: Lo sé. Pero, además, también van por el tema 

de Lotería. Van a insistir con el pedido de informes 
por los viajes que hicieron los que integran los 
principales despachos de la Lotería, acuérdese de 

lo que le digo. 

E
n las inmediaciones del viejo Concejo Deli-
berante, el informante radical coincidió en 
el mismo café con el periodista.

Informante Radical: Estimado, ¿qué anda 

haciendo?
Periodista: Amigo, el café de cada día… ¿usted?
I.R.: Vengo del Concejo.
P: ¿Y no tiene café allá?
I.R.: Ya nos conoce, los radicales somos anima-

les de costumbres…
P.: ¿Y en esa carpeta que trae?
I.R.: Venimos de presentar un proyecto. En rea-

lidad, lo presentó Caffaratti, instando a la secretaría 
de Seguridad a que convoque a concursos públicos 
si piensan seguir designando gente en la Guardia 
Urbana. Algo que, si nos atenemos a las palabras 
del oficialismo, deberían estar por hacer.

I.P.: (…) ¿Y qué expectativas tiene?
I.R.: Es cómo las cosas deben ser…
I.P.: Tiene toda la razón del mundo. Ahora, 

¿fueron así cuando estuvieron ustedes al mando?
I.R.: Con usted no se puede hablar…

Tanteo sobre el Nación

P
oco apoyo puede esperar de los cordobesis-
tas el proyecto del diputado Sergio Palazzo, 
directivo de La Bancaria, quien busca que 

el Congreso anule el decreto presidencial que 
transformó el Banco Nación en Sociedad Anónima.

Informante: La Bancaria ha hablado con al-
gunos diputados del cordobesismo, pero resulta 
que en Córdoba, el Bancor, Banco de la Provincia, 
tiene el mismo formato que Javier Milei le quiere 
dar al Nación.

Alfil: Claro, pero el gremio y Palazzo entienden 
que Milei quiere privatizar el Nación como paso 
siguiente a la constitución de la SA.

Informante: Eso es otro tema. Si Milei quiere 
privatizar, tendrá que pasar por el Congreso y ahí 
se verá. Pero con el tema de la SA, no creo que los 
Llaryora’s boys le den mucha cabida. Yo digo digo.

Enroque corto
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Conflicto Docente: en vísperas del 
rechazo, Llaryora lanzó el ciclo lectivo
UEPC recha-
zará hoy la 
propuesta del 
Centro Cívico. 
Las dudas se 
ciernen sobre 
las medidas 
de fuerza que 
acompañarán 
al rechazo. Ca-
pital presiona 
para condicio-
nar a la Celes-
te, que condu-
ce la asamblea 
y buscará 
amortiguar. En 
paralelo, Llar-
yora inauguró 
el ciclo lectivo 
en una escuela 
rural. 

(Viene de Tapa)
Con esas palabras cerró el 

gobernador el discurso que 
ofreció en la apertura del ciclo 
lectivo del Centro Educativo 
Carlos Guido Spano, ubicado en 
las Altas Cumbres. La ocasión: 
presentar el avance de un plan 
que busca dotar de conectivi-
dad a internet a las 871 escuelas 
rurales o de alta montaña de la 
provincia y que, a la fecha, ya 
alcanza a 852.

En simultáneo, un paro con 
una adhesión superior al 80 
por ciento jaqueaba las aulas 
de Córdoba y de casi todas las 
provincias del país, la conduc-
ción provincial de la UEPC se 
manifestaba en Buenos Aires, y 
la conducción de la Delegación 
Capital lo hacía en las puertas 
del Centro Cívico. Los “celes-
tes”, en un reclamo convocado 
por Ctera en contra del Gobier-
no Nacional, para demandar 
la convocatoria a la Paritaria 
Nacional Docente, el pago del 
FONID y una recomposición 
salarial.  Los opositores a la 
conducción provincial, mayo-
ritariamente referenciados en 
partidos de izquierda, junto 
a delegados y agrupaciones 
independientes, protestando 
tanto en contra del Gobierno 
Nacional como del Provincial, 
aunque haciendo foco en el 
segundo, en el que identifican a 
su contraparte directa por una 
sencilla razón: es la que liquida 

sus sueldos.
Llaryora inauguró el ciclo 

lectivo en vigencia de un paro 
nacional y en vísperas del re-
chazo a su propuesta. En la 
tarde del viernes, las asambleas 
por departamento de UEPC ya 
dejaban un tanteador imposible 
de desequilibrar, inclinándose 
hacia el rechazo. Y, de momento, 
la única duda se centra en qué 
medidas de fuerza resolverá la 
Asamblea Provincial Docente 
de hoy.

Los departamentos más 
grandes de la provincia, lidera-
dos por Capital, votaron un paro 
de 48 horas, otros acompañaron 
el rechazo con una moción de 
paro por 24 horas, y hasta hubo 
mociones de rechazo que no 
previeron ninguna medida de 
fuerza. Ese será el quid de la 
cuestión en la asamblea de hoy.

Los “celestes”,  al  mando 
de la conducción provincial 
de UEPC, dirigen la asamblea. 
Pero la oposición crece. En la 
última elección de delegados, a 
pesar de los arbitrarios criterios 
impuestos por el oficialismo 
para dividir a la oposición, la 
lista Celeste siguió perdiendo 
territorio, al punto de que sus 
mociones naufragan en una 
marea de votos en Capital: en la 
última votación, sobre un total 
de 613 delegados, la moción 
oficial cosechó menos de 100.

La dispersión de las mocio-
nes de rechazo trae consigo un 

problema para la oposición. Al 
no haber un criterio consolida-
do en relación a qué medida de 
fuerza adoptar, quienes dirigen 
la asamblea pueden maniobrar 
para dilatar la adopción de una 
medida de fuerza, aun cuando 
el rechazo sea claro. Ante esta 
posibilidad, representantes de 
la oposición advirtieron, en 
la asamblea del departamen-
to Capital, que convocarán a 
asambleas de delegados “para 
debatir junto a la docencia” un 
plan de lucha. Léase, la oposi-
ción empezará a trasvasar los 
límites que marca la conducción 
provincial.

Esto no es un asunto menor. 
Hasta ahora, la conducción 
provincial ha marcado siempre 
los límites dentro de los cuales 
discurre el reclamo docente. 
Pero esa lógica podría rom-
perse. Y las negociaciones con 
el sindicato más grande de la 
provincia, que representa a 
más del 60 por ciento de los 
empleados públicos, adquiriría 
una dinámica más vertiginosa 
que la que el Centro Cívico está 
acostumbrado a administrar.

La propuesta
La oferta girada por el Cen-

tro Cívico comprende reajustes 
mensuales iguales a la inflación, 
teniendo siempre como base a 
los salarios percibidos el mes in-
mediato anterior, más un bono 
de $100.000 a cobrar en marzo, 

igual al que fue otorgado en 
enero al resto de los sindicatos 
públicos. El gremio la rechaza 
ya que, de aceptarla, estaría 
atando los sueldos a la inflación 
en 2025 después de haber per-
dido en contra de ella 23 puntos 
porcentuales del salario entre 
noviembre de 2023 y diciembre 
de 2024. La propuesta no com-
prende un reajuste que supere al 
IPC y permita una recuperación 
progresiva de lo perdido.

La posición de la Provincia 
Desde el Centro Cívico sos-

tienen que la Provincia hace un 
gran esfuerzo financiero para 
soportar el pago del FONID 
(Fondo de Incentivo Docente) 
que el Gobierno Nacional eli-
minó en enero de 2024, apenas 
tomó control de la Casa Rosa-
da. Además, destacan el peso 
del Boleto Educativo Gratuito, 
explicando que opera como 
un salario indirecto que repre-
senta aproximadamente el 5 
por ciento de los haberes de los 
docentes, y del que no gozan el 
resto de los empleados públicos. 

En la Provincia ven como 
límite el orden fiscal, no están 
dispuestos a dejar que la nego-
ciación con la UEPC rompa los 
parámetros ya establecidos con 
los demás sindicatos estatales, 
y se preparan para una nego-
ciación dura, probablemente 
extensa, a la que todavía quedan 
muchos movimientos.
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(Viene de Tapa)
 El “Pato” lo afirmó en una 

nota con el diario La Nación, en la 
que habló, como viene haciendo 
desde que dejó su cargo en el 
máximo tribunal, del escenario 
político e institucional nacional. 
En ese marco hizo un guiño anti 
K al cordobesismo al sostener 
que “en momentos de tentacio-
nes autoritarias de los gobiernos 
nacionales” el peronismo provin-
cial “ha mantenido las virtudes 
verdaderas del peronismo y no 
se ha desviado, como hemos visto 
quienes hacían cosas en nombre 
del peronismo que eran lamenta-
bles”. “Se identifica con los signos 
vitales del peronismo histórico 
que son la producción y el trabajo, 
la cultura y la educación”, remató 
Maqueda. El ex juez supremo 
proviene del PJ provincial y su 
llegada a la Corte fue producto de 
un acuerdo entre José Manuel de 
la Sota y el expresidente Eduardo 
Duhalde, pero sus palabras fue-
ron recibidas en el schiarettismo 
como el guiño a un proyecto 
nacido y criado en Córdoba de 
parte de una voz nacional autori-
zada por trayectoria y por rango 
generacional. 

Como sea, los dichos del ex 
juez le agregaron sazón al ar-
mado del partido Hacemos en el 
que está enfrascado a Schiaretti, 
ahora con más tiempo por la sus-
pensión de las PASO de agosto. 
El ex gobernador se mantiene en 
un silencio interrumpido ocasio-
nalmente cuando postea sobre un 
encuentro con un dirigente o para 
fijar alguna posición sobre gran-
des tópicos, sin dejar trascender 
su decisión final sobre una can-

Maqueda resaltó a Schiaretti en vísperas
de decisiones (electorales) nacionales
En Hacemos va-
loraron el guiño 
del ex vocal de 
la Corte Supre-
ma de Justicia 
al exgobernador 
y excandida-
to presidencial 
como el apo-
yo de una voz 
autorizada por 
trayectoria y por 
cuestión genera-
cional. El arma-
do de Schiaretti 
frente a las elec-
ciones porteñas 
adelantadas y la 
indiferencia con 
la interna del PJ 
en Buenos Aires. 

didatura a diputado en octubre 
ni inmiscuirse en el barro del día 
a día, acotado por las necesida-
des y límites de Martín Llaryora 
pero sobre todo por la prioridad 
de proteger a la nave insignia, la 
gobernación de Córdoba.

A propósito, esta semana ten-
drá visita nueva en sus oficinas de 
la ciudad de Córdoba, con un telón 
de fondo nuevo en las que tendrá 
que tomar decisiones: las eleccio-
nes de medio término en CABA, 
que el primo Jorge Macri ade-
lantó al 18 de mayo, y lo que está 
pasando en el peronismo en la 
provincia de Buenos Aires, donde 
el gobernador Axel Kicillof blan-
queó una línea interna para pujar 
poder con Cristina Fernandez de 
Kirchner, algo que puede tener 
repercusiones en el PJ nacional 
y en peronistas no alineados con 

los que habla Schiaretti.
En CABA, con muy pocas cer-

tezas y poco tiempo por delante, 
Hacemos podría integrar una 
alianza en CABA para probarse 
en el mayo porteño. Amigos en 
ese distrito no le faltan, pero son 
amigos en situación de indefini-
ción que habrá que ver si quieren 
federalizar la propuesta o mante-
nerse cerrados en sus marcas. Sin 
dar muchas pistas, en el espacio 
mencionan a  “dirigentes jóve-
nes”. Los plazos apremian porque 
el 19 de marzo es el último día para 
la presentación de alianzas. El ex 
jefe de Gobierno porteño, Horacio 
Rodriguez Larreta, casi socio de 
Schiaretti en las últimas PASO 
del 2023, trabaja en un espacio 
propio que asusta al oficialista 
PRO. En el distrito, la madre de 
todas las incógnitas es si habrá 

alianza PRO-Milei o si definiti-
vamente se consuma el divorcio 
entre Mauricio Macri y el jefe de 
la Rosada, como pareciera. “Todo 
está sin definir pero participar 
de elecciones siempre sirve”, se 
sinceró uno que está al tanto de 
los movimientos. La misma poca 
certeza se aplica a otras referen-
cias del andarivel del medio, Elisa 
Carrió o Margarita Stolbizer. 

Mientras, la divisoria de 
aguas que planteó Kicillof en 
Buenos Aires frente a su (ex?) jefa 
CFK parece no motivar en nada 
al schiarettismo, que insiste con 
que son “todos kirchneristas” que 
finalizarán juntos en octubre, 
y descree de un corrimiento de 
dirigentes cercanos a Hacemos 
hacia el “axelismo” y a la recien-
temente creada línea “Derecho 
al Futuro”.

E
l Grupo Clarín, a través de Telecom, con-
cretó ayer la compra de las operaciones 
argentinas de Telefónica por un monto 

de 1250 millones de dólares. Así lo confirmaron 
fuentes empresariales desde Madrid a medios 
locales. La compañía española decidió des-
prenderse de su filial argentina para concen-
trarse en mercados europeos, estrategia que 
generó interés en múltiples grupos inversores 
internacionales.

La adquisición generó inmediata reacción 
del Gobierno Nacional. El Ente Nacional de 
Comunicaciones (ENACOM) advirtió sobre el 
potencial riesgo de concentración monopólica 
que puede afectar al sector de telecomunica-
ciones. Frente a esto, el organismo resaltó que 
el marco regulatorio actual prevé estrictos 

controles en transferencias y adquisiciones de 
licencias de servicios TIC.

ENACOM informó que, junto con la Comi-
sión Nacional de Defensa de la Competencia 
(CNDC), evaluará la operación minuciosamen-
te. Ambas instituciones tienen la responsabili-
dad de proteger la elección de los usuarios, la 
libre competencia, la asequibilidad y accesibi-
lidad de los servicios de telecomunicaciones en 
todo el territorio nacional.

“El sistema vigente de controles evita po-
siciones oligopólicas y garantiza los derechos 
ciudadanos a la comunicación, información y 
libertad de expresión”, remarcó ENACOM me-
diante un comunicado oficial.  El anuncio formal 
del acuerdo está previsto para este martes a las 
18, hora local (22 horas en España).

Grupo Clarín compra Telefónica, pero el Gobierno se opone
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(Viene de Tapa)
Sin embargo, por debajo de la 

superficie, el expresidente estudia 
una serie de movimientos que 
pueden tener correlato en Córdo-
ba. Fundamentalmente, porque 
empuja el desarme del bloque que 
conduce Miguel Pichetto y es en el 
que se encuentran los peronistas 
que responden a Martín Llaryora 
y Juan Schiaretti.

Concretamente, lo que pre-
tende Macri es la salida del eco-
nomista Ricardo López Murphy 
de esa bancada y están viendo 
adónde desembarca. Hoy, una de 
las posibilidades es un arribo al 
bloque del MID que conduce Os-
car Zago, el locuaz parlamentario 
que llegó como aliado de Milei y 
a los pocos meses se desconocie-
ron por un cruce con el triángulo 
de hierro. Lo que derivó en una 
bancada aparte, aunque con buen 
diálogo por momentos con el 
oficialismo.

López Murphy duda de ese 
movimiento, pero es el anzuelo 

Macri empuja el desarme 
del bloque de Pichetto 
(¿carambola y pedido a Llaryora?)
En medio de su enfrentamiento con el entorno de Milei, el líder del PRO ensaya una 
maniobra para sacar de la bancada a López Murphy y mandarlo al bloque de Zago. 
El anuncio de Larreta y el pedido que le harán algunos dialoguistas a Llaryora.

con el que Macri lo podría hacer 
candidato a senador en Caba y ahí 
empalmar con otro desplazado 
en el último tiempo de las huestes 
libertaria: Ramiro Marra. El sueño 
de Macri es correr por derecha 
a Milei y Karina en Caba con el 
Bulldog de candidato al Senado y 

el joven economista encabezando 
la boleta de Diputados.

Y que, en provincia de Buenos 
Aires, Zago le aporte aparato en 
tándem con la tribu PRO.

No obstante, este pase de ma-
nos de un revitalizado Macri podría 
tener impacto en Córdoba. Más allá 

del desarme del bloque y la forma 
en que recobra fuerza por el anun-
cio que hizo anoche el exjefe de Go-
bierno porteño y exprecandidato 
a presidente, Horacio Rodríguez 
Larreta. “Vuelvo”, escribió en un 
largo posteo Larreta con el que 
asoma una candidatura porteña 

para recuperar protagonismo.
El corolario en Córdoba, en 

tanto, se da porque los dialoguistas 
Emilio Monzó y Nicolás Massot, 
que también son parte de Encuen-
tro Federal y hablan con Larreta, 
empujarán para que el tercer lugar 
de la boleta a diputados naciona-
les del oficialismo de Córdoba se 
le reserve al espacio. A los fines 
de consolidar el centrao argento 
que tratan de sostener y ampliar; 
pero, fundamentalmente, porque 
el argumento que usó Macri para 
seducir a López Murphy fue tirarle 
el sello: “estás adentro de un bloque 
peronista, tenés que salir de ahí”, 
le dijo.

Maniobra que no desconocen, 
incluso, en el schiarettismo, pero 
que tensa el clima dentro del PJ 
cordobés que, sin Schiaretti al 
tope de la boleta, está dispuesto a 
discutir cualquier candidato. Entre 
los cuales también se encuentran 
varios peronistas que no pasan 
algunos filtros.  

Así, el pedido de los dialoguistas 
podría ser la continuidad de Oscar 
Agost Carreño, cuya estadía en la 
Cámara baja culmina en diciembre 
próximo; o se podría barajar con 
otras vertientes del PRO cordobés y 
ejecutar alguna cláusula que le deje 
el lugar a otro.

En ese caso, la alternativa es 
un regreso de Agost Carreño a 
Córdoba, pero para desembarcar 
en la Unicameral, reemplazar 
al actual integrante del bloque 
amarillo, Oscar Tamis, y articular 
un esquema con moderados y 
dialoguistas, por fuera de la grie-
ta cordobesa. Polarización que 
marcó el ritmo del año pasado en 
la Legislatura y que, por lo visto 
hasta ahora en este 2025, conti-
nuará de la misma manera.

E
l gobernador Martín Llaryora supervisó el inicio 
de los trabajos que brindarán una oferta universi-
taria al departamento San Alberto y comunidades 

aledañas de Pocho, Minas y provincias vecinas. Esta 
decisión forma parte del plan de federalización de la 
UPC, que ya estableció sedes en otros puntos del interior 
provincial. Además, el gobernador habilitó la obra del 
Azud en el balneriario Los Cedros, y anunció un aporte 
de 100 millones para la extensión de la red de gas natural.

El gobernador Martín Llaryora supervisó el inicio de 
la construcción de la Sede Regional Mina Clavero de la 
Universidad Provincial, que demandará una inversión 
de 6.501.817.588 de pesos.

El edificio estará ubicado al ingreso de la localidad 
del Valle de Traslasierra y tendrá una superficie 2.515 
metros cubiertos, en un terreno que abarca 6.335 metros 
cuadrados.

El proyecto se desarrollará con criterios de susten-
tabilidad y tecnología de última generación.

“Es imposible desarrollarse sin infraestructura. Y la 
infraestructura no es solo obras, también es cultura y 
educación” sostuvo el Gobernador.

Llaryora manifestó su beneplácito por federalizar 

la educación universitaria, “en un momento que se 
restringe lamentablemente la oferta universitaria en la 
Argentina, construir universidades nos va a dar a Cór-
doba un salto permitiendo que más personas puedan 
estudiar en la universidad”.

La nueva sede brindará acceso a la educación supe-
rior a jóvenes del departamento San Alberto, comuni-
dades aledañas de Pocho y Minas, y provincias vecinas.

Ello impulsará el desarrollo de la vida universitaria y 
del progreso socioproductivo en el Valle de Traslasierra.

“La universidad te va a generar un ecosistema en un 
polo educativo regional. Para que los chicos no se vayan 
más, para que haya más oportunidades de estudiar y 
se genere una comunidad emprendedora mucho más 
fuerte que la que hay”, destacó el mandatario provincial, 
y agregó que “Mina Clavero va a empezar a dar para toda 
la región profesores universitarios, técnicos universita-
rios, licenciados universitarios, sin tener que moverse 
de aquí, nunca más”.

Seguidamente, el intendente de Mina Clavero, Luis 
Quiroga aseguró que “hemos elegido uno de los mejores 
terrenos que tiene nuestro pueblo para llevar a cabo 
esta obra. Esta universidad viene a poner en relieve el 

sueño de todos los transerranos, de que sus hijos reciban 
educación universitaria”

Por su parte, la rectora del UPC, Julia Oliva Cúneo, 
aseguró que “nosotros podemos dar cuenta de un cre-
cimiento de un 30 por ciento en la matrícula de preins-
cripción. Tenemos más de 18 mil aspirantes, con un 
proceso de inscripción aún abierto hasta el 27 de febrero. 
Mientras que en las 7 Sedes Regionales, que por primera 
vez están ofreciendo carreras universitarias, hay un 
crecimiento del 300 por ciento en las inscripciones”

La iniciativa forma parte de un cambio de paradig-
ma de los estudios superiores en Córdoba con fuerte 
sentido federal.

Esto incluye la edificación de 10 sedes regionales, 
que ya se están construyendo, con una inversión his-
tórica de 65.000 millones de pesos. En total, se edi-
ficarán 28.000 metros cuadrados de infraestructura 
universitaria.

Estuvieron presentes, además, el ministro de Educa-
ción, Horacio Ferreyra; el legislador Mariano Ceballos; 
el presidente de Caminos de las Sierras, Julio Bañuelos; 
intendentes y jefes comunales de la región, entre otros.

Profesorados universitarios y licenciaturas.

Comenzó la construcción de la sede regional 
de la Universidad Provincial en Mina Clavero
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E
l primer año de gestión de 
Javier Milei cerró con una 
inflación anual de 117,8%. 
Todavía quedan ajustes 

pendientes y precios que podrían 
actuar como anclas, moderando 
las subas que implican los pri-
meros. Los que podrían subir por 
debajo del nivel general son los de 
vehículos, indumentaria, restau-
rantes y medicamentos. Para que 
estas subas relativas menores se 
verifiquen, deben cumplirse “al-
gunas premisas de competencia 
(local o externa) que faciliten la 
reducción de márgenes”, sostiene 
la consultora Analytica.

La entidad analizó precios de 
los 21 grupos que integran el IPC 
entre diciembre 2023 y diciembre 

2024 y, en paralelo, la dinámica que 
se dio desde diciembre 2018, por-
que entiende que aquel es el mo-
mento más cercano en el tiempo en 
el que los precios relativos estuvie-
ron relativamente “equilibrados”. 
Ubicarlo como punto de partida 
permitiría pensar en eventuales 
futuros aumentos o en anclas dada 
la sobrerreacción previa.

Por ejemplo, a diciembre pa-
sado electricidad, gas y otros 
combustibles promediaron un 
aumento del 430% anual, 252% 
superior al aumento del Índice 
General (117,8% a/a). El precio 
promedio de electricidad, gas y 
otros combustibles creció 28% 
menos que la inflación general en 
el período analizado, por lo queda 

“un remanente por ajustar”.
Según Analytica quedan tres 

zonas con implicancias distintas 
en términos de futuros ajustes 
de precios.  Aun cuando muchos 
bienes y servicios regulados pre-
sentaron en este año aumentos 
muy por encima del promedio, no 
alcanzaron a compensar el atraso 
acumulado en los años previos, lo 
que hace pensar que resta cierta 
recomposición de precios si el ob-
jetivo fuera mantener una estruc-
tura de precios relativos similar 
a la que regía en diciembre 2018.

Esa es la zona que denominan 
“resta recomposición” y en ella 
se encuentran Electricidad, gas y 
otros combustibles (430% a/a), 
Transporte público (308% a/a), 

Qué precios ya ajustaron y 
cuáles quedan “atrasados”
Un análisis 
privado señala 
que “resta re-
composición”, 
por ejemplo, 
en electricidad, 
gas y otros 
combustibles, 
transporte pú-
blico, telefo-
nía e Internet 
y prepagas. El 
trabajo toma 
como base el 
2018, conside-
rado de “equi-
librio”

Telefonía e Internet (198% a/a), 
Prepagas (226% a/a), Alquileres 
(200% a/a) y Combustibles (135% 
a/a). Entre ellos abarcan poco 
más del 20% de la canasta del IPC.

En el otro extremo, se ubican 
los precios que presumiblemen-
te tuvieron una sobrerreacción 
previa. Así, márgenes elevados en 
los años anteriores permitieron 
aumentos recientes inferiores al 
promedio general moderando 
la inflación total. En esta zona se 
encuentran productos como Ve-
hículos (112% a/a), Medicamentos 
(86% a/a), Indumentaria (85% 
a/a) y Alimentos (95% a/a, con 
amplia dispersión al interior), en 
algunos casos tal vez por mayor 
competencia externa.

En el reporte se destaca la zona 
de todavía “atrasados” (o “recien-
temente atrasados”, en algunos 
casos) que incluyen a los grupos 
que siguen registrando aumentos 
por debajo del promedio (Bebidas 
sin alcohol, Equipos audiovi-
suales (TVs, cámaras de foto, 
entre otros) y Bienes y Servicios 
para el hogar) quizás afectados 
por cuestiones de demanda y de 
competencia externa. 

En algunos casos se estima 
que difícilmente los precios que 
registraron en diciembre de 2018 
puedan ser considerados como 
“de equilibrio”: muchos electróni-
cos, además de otros vinculados 
al hogar, tenían precios estruc-
turalmente muy por arriba de 
los registrados en otros países. 
Por eso, el hecho de que hayan 
quedado por debajo del eje de 
abscisas no los pone en el terreno 
de “atrasados” sino simplemente 
en algo parecido a “normaliza-
dos”, o que todavía tienen margen 
para seguir mostrando aumentos 
relativamente menores.
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C
ada país elige su política 
exterior y la manera en 
que se va a relacionar 
con el resto de los acto-

res globales. Aunque las fronteras 
son más o menos porosas, los 
flujos que circulan a través de 
ellas pueden ser más o menos 
restringidos por las decisiones 
de los gobiernos, siempre de 
acuerdo a cálculos estratégicos 
de interés nacional o a cuestiones 
puramente valorativas. Así, las 
decisiones de política exterior 
dependen tanto de cuestiones 
objetivas y concretas que tienen 
que ver con el Estado, como con 
cuestiones subjetivas y un tanto 
difusas que dependen de quién 
toma decisiones en el área.

Argentina ha entrado de lleno 
en el segundo caso tras la votación 
en la ONU para condenar la inva-
sión rusa de Ucrania. 

En Argentina la política ex-
terior es potestad absoluta del 
presidente. Si bien el Congreso 
debe ratificar los tratados y las 
Cancillería es una burocracia 
profesional de las más preparadas 
del sector público, el rumbo inter-
nacional del país es definido por el 
Jefe de Estado. Así lo dicen las le-
yes y así se ha ejercido a lo largo de 
los años. Quizás por eso se diluyó 
la relevancia global de Argentina y 
prevalecen la inconsistencia y las 
contradicciones en los objetivos 
que establece el Estado ante cada 
cambio de gobierno.

Desde el primer día de asu-
mido Javier Milei dejó en claro 
su alineamiento absoluto con 

Argentina ignora a Ucrania
El voto del país en la ONU refleja un cambio de rumbo que muestra que 
la sumisión es la única constante en este país de política exterior errática 

DIAGONAL

Estados Unidos. Son decisiones 
que se pueden discutir, pero que 
pueden sostener algún tipo de 
lógica desde el punto de vista es-
tratégico. Un nuevo orden global, 
el ascenso de China, el resurgir de 
las derechas nacionalistas y va-
rias cosas más pueden hacer que 
tenga sentido ese abandono de la 
supuesta neutralidad histórica 
argentina (que quedó lejos en los 
libros de historia). El problema 
está cuando lo valorativo (incluso 
ideológico) se pone por encima de 
lo estratégico.

La abstención argentina en 
la votación ante la ONU marcó 
un cambio respecto a la posición 
inicial del país respecto a Ucrania, 
poniendo en riesgo la posición del 
país en otros temas importantes, 
como por ejemplo la cuestión de 
Malvinas. Lo peor, sin embargo, 

no es tanto esa decisión, sino la 
forma en la que sucedió. Al mo-
mento de la asunción de Milei, 
el presidente ucraniano Volodi-
mir Zelensky debe haber sido el 
mandatario de más alto perfil que 
aceptó la invitación. Intercam-
biaron regalos y se fotografiaron 
juntos; Argentina parecía alejarse 
de los socios autocráticos con los 
que se movía el kirchnerismo para 
acercarse al sector del mundo que 
abraza los ideales del liberalismo 
social y político.

Ayer eso se rompió. 
En los últimos diez días el coro 

de trolls libertarios se sumó a la 
bajada de línea trumpista de que 
el presidente ucraniano carece 
de legitimidad para negociar, tra-
tándolo como un usurpador del 
poder (cosa que de acuerdo a las 

leyes ucranianas no es). De golpe 
se olvidaron de que el verdadero 
tirano es el que ordenó la invasión 
de un país soberano, llevando la 
guerra a tres años de duración, 
obsesionado con el pasado im-
perial de un país acosado por la 
corrupción y las mafias. 

El voto de Argentina fue si-
milar al de los países del BRICS, 
que hasta hace apenas un par de 
meses eran una de las peores co-
sas que le podrían haber pasado 
al país. Así, el gobierno de Milei 
asumió el costo de votar con “los 
malos”, alineado políticamente 
con ellos, pero sin obtener ningu-
no de los beneficios económicos 
que podría llevar aparejados inte-
grarse plenamente en dicho foro.

La política exterior argentina 
sigue siendo igual de errática 
que antes, por la misma cuestión 
sectaria que otrora. Cambian las 
justificaciones y los contenidos, 
pero en última instancia se trata 
de lavarle la cara a dictaduras 
y autocracias que amenazan el 
orden global liberal surgido de 
la segunda postguerra con argu-
mentos absurdos y pasados de 
moda sobre la autonomía estatal, 
el nacionalismo o la defensa de los 
valores tradicionales y cristianos. 

(Sigue en página  8)
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Tras la Buena Mesa, Bernarte saca 
pecho y muestra algunos números

ALFIL      SAN FRANCISCO

El oficialis-
mo destaca el 
movimiento 
económico 
que generó el 
principal fes-
tival del este 
cordobés. La 
oposición se 
reordena en el 
Concejo.

(Viene de Tapa)
Sin embargo, en la ciudad 

cabecera del Departamento San 
Justo el principal evento del año 
se desarrolló con todas las letras y 
Damián Bernarte aprovecha para 
remarcar que el mismo generó 
un movimiento económico de 
$650 millones de pesos para la 
localidad. 

Ese es el mensaje político 
que remarcan desde el oficialis-
mo para intentar contrarrestar 
cualquier tipo de crítica al presu-
puesto designado para un festival 
que contó con una multitudinaria 
asistencia de muchas provincias.

De acuerdo a un informe del 
Laboratorio de Estadísticas y 
Datos de la UTN Facultad Re-
gional San Francisco, que midió 
diferentes aspectos de la Buena 
Mesa, el 89.2% de los asistentes 
se mostraron satisfechos con el 

evento, el 45% de las personas 
asistieron ambas noches, estu-
vieron presentes personas de 26 
localidades distintas y de más de 
5 provincias, el 26.8% de los asis-
tentes que no residen en San Fran-
cisco requirieron alojamiento, el 
gasto promedio por persona (sin 
contar la entrada) fue de $26.084.

Según los registros de la Muni-
cipalidad, concurrieron al evento 
más de 25.000 personas entre 
sábado y domingo, lo que significa 
que hubo un movimiento econó-
mico, aproximadamente, de más 
de 650 millones de pesos.

“Estos resultados nos generan 
mucha satisfacción. Lo que pen-
sábamos o esperábamos lograr 
con los cambios en esta edición 
del Festival, se dio. Creemos 
que vamos por el buen camino 
para seguir creciendo”, indicó el 
director de Gobierno, Rodrigo 

Franceschi.
El funcionario recalca que los 

resultados ayudan a tomar deci-
siones, pero a la vez estos datos 
validan el trabajo que realizaron 
durante meses. “Todo esto lo 
percibimos durante las noches 
del evento, pero ahora está res-
paldado por datos, con certeza”, 
continuó.

“A medida que vayamos reco-
giendo más información, tendre-
mos más herramientas para que 
la experiencia de los asistentes al 
Festival sea totalmente exitosa en 
todos los aspectos”, detalló.

Bloque opositor 
cambia de jefe

Por el lado de la oposición, 
que por cierto no emitió de-
masiados cuestionamientos al 
Festival del Humor, la Buena 
Mesa y la Canción, se enfocan 

en el reinicio de sesiones en el 
Concejo Deliberante y además 
de presentar algunos proyectos 
como el de “Ficha Limpia”, y el 
pedido de “narcotest” para los 
funcionarios.

Ahora dieron a conocer que 
el bloque “Juntos por el Cambio” 
decidió por unanimidad desig-
nar a Luciano Stoppani como 
presidente de bloque opositor 
de 2025, mientras que Camila Sol 
Pérez será la representante en 
la vicepresidencia del Concejo. 

El juramento correspon-
diente se llevará a cabo en la 
sesión preparatoria del Período 
Ordinario de Sesiones prevista 
para el miércoles 26 de febrero 
próximo.

“Estamos enfocados  en 
nuestra tarea, como oposición 
en seguir construyendo la muni-
cipalidad del futuro”, indicaron.

Argentina ignora a Ucrania
(Viene de página 7)

Al final son formas de esconder tras 
las palabras la adoración que sienten por 
los liderazgos fuertes, populistas y con 
rasgos autoritarios. Siempre muestran el 
pavor que sienten respecto al verdadero 
ejercicio y defensa de la libertad.

Hasta ahora se podía argumentar que 

Argentina quedaba mejor o peor parada 
ante el mundo por su forma de votar en 
la ONU ante cuestiones definidas como 
“woke” por el gobierno. En una visión de 
que el mundo del futuro abandonará las 
instituciones multilaterales para pasar 
a relaciones bilaterales lo que ocurriera 
por dar esa imagen ante foros u organiza-

ciones internacionales sería irrelevante. 
Lo de ayer con Ucrania es diferente por-
que ya hay un perjuicio concreto ante 
un país que hasta hace tres meses era 
un faro de la libertad. Con esa actitud 
de cambiar de bando para caerle bien 
a una potencia se abandona la premisa 
de ser un referente de la libertad a nivel 

mundial para pasar a ser el equivalente 
al amigo negro del protagonista blanco 
de una película hollywoodense. Ponen al 
país en el lugar del bananero tercermun-
dista que le aporta diversidad a la visión 
yanquicéntrica de un gobierno que no 
representa a la totalidad de Estados Unidos 
y su rol en el mundo.
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De Rivas reactiva eje social: la 
“Muni” irá a los barrios cada 15 días

Tras el paso de un 
verano complica-
do, el Mójica centra 
sus esfuerzos en la 
gestión del Gabinete 
Social con “La Muni 
en tu barrio”. Seguri-
dad y adicciones, dos 
de las problemáticas 
vigentes que De Ri-
vas se compromete a 
abordar para acallar 
las críticas del co-
mienzo de año. ¿Se 
vienen retoques en el 
gabinete?

(Viene de Tapa)
El pasado viernes, el intenden-

te y parte de su gabinete estuvieron 
presentes en el Barrio Ciudad 
Nueva para evaluar el territorio, 
centrándose especialmente en las 
problemáticas más advertidas por 
la vecindad del sector. “Esto nos 
permite brindar servicios, pero 
también escuchar las necesidades 
de los barrios al estar en contacto 
con los vecinos”, dijo De Rivas, al 
frente de la actividad. ¿Los temas 
recurrentes de esta primera etapa? 
Adicciones e inseguridad, tópicos 
que acapararon la agenda en el 
inicio de 2025.

En el reinicio de la actividad 
de uno de los programas insignia 
del derrivismo, también se anun-
ció que el plan es profundizar la 
presencia en los barrios, incluso 
más de lo que se hizo en el primer 
semestre de la gestión. Así lo había 
expresado el intendente durante la 
inauguración del año legislativo a 
comienzos de febrero, marcando 
cuál sería la base del trabajo en el 
que interviene el Gabinete Social 
-espacio multisectorial que tam-
bién tiene el sello De Rivas. En ese 
sentido, “La Muni en Tu Barrio” se 
activará cada quince días en dife-
rentes puntos de la ciudad.

Con estas acciones, De Rivas 
resalta tanto su intención por 
poner al eje social en el centro de 
su programa político, atento a las 
demandas del presente; pero tam-
bién acelera la puesta en marcha 
de las acciones en cada barriada, 
casi obligado por mostrarse hipe-
ractivo en medio de las tensiones 
con sectores que denuncian un 
incremento en los hechos de in-
seguridad -diagnóstico contrario 
al que realizaba la Municipalidad 

ALFIL     RIO CUARTO

en el cierre del 2024. 
El capital político del inten-

dente se enfrentó a cuestiona-
mientos que hicieron tambalear 
la tranquilidad del Mójica y que 
incluso alentaron teorías sobre 
posibles cambios en el gabinete. 
Las evaluaciones internas ha-
brían dejado algunos datos que 
apuntan en ese sentido, aunque 
desde el entorno del intendente 
descartan cualquier salida o 
cambio. Cabe destacar que tam-
bién venían de negar el pase de 
Paula Dalmasso del Concejo De-
liberante al Ejecutivo, cuestión 
que se confirmó poco después. 

Según pudo saber Alfil, algu-

nas áreas ya sienten el runrún 
sobre cambios que podrían llegar 
en el corto plazo. ¿Por qué lado 
vendrían? Nadie habla del tema 
ni apunta a ningún lado, pero 
las fragilidades expuestas en el 
último tiempo podrían generar 
la sensación de “refuerzo” en 
áreas Seguridad. Aunque, con 
Dalmasso en la Subsecretaría de 
Educación, también puede in-
tuirse la llegada de un “takeover” 
en esta cartera. Hasta ahora, 
todos rumores.

Inicio de clases
El Intendente Guillermo 

De Rivas participó de la inau-

guración del año escolar en la 
Escuela María Benita Arias de 
barrio Alberdi. En la oportuni-
dad, el mandatario destacó el 
compromiso de la comunidad 
educativa y dijo que en este mo-
mento se asume un desafío muy 
importante, ya que hay todo un 
año por delante para transcurrir. 

“Quiero felicitar a las au-
toridades del colegio, que no 
solo arranca un nuevo ciclo 
escolar, sino que también suma 
la segunda división en el secun-
dario, para que todos los niños 
puedan estar contenidos en la 
institución de nuestro querido 
barrio Alberdi. Como Intenden-

te, es un orgullo acompañar a 
la comunidad educativa, do-
centes, niños y directivos, pero 
principalmente a toda la familia 
que llegó sabiendo lo que la 
educación representa para el 
futuro de sus hijos”, manifestó 
De Rivas, quien destacó el “fuer-
te compromiso” de su Gobierno 
con la Educación, desde los 
programas municipales hasta 
el trabajo con la Provincia en el 
mantenimiento de los edificios, 
“con el objetivo de que todos los 
alumnos y alumnas de la ciudad 
puedan estudiar en las mejores 
condiciones durante todo el 
año”.

A 
pocos días de la llegada de los festejos por los Car-
navales, se intensifican en los barrios los ensayos y 
preparativos para una de las fechas más especiales 

del año. Es el caso de los Centros Integradores Munici-
pales de Limay, Ciudad Nueva, Ex Matadero y del Centro 
Integrador Comunitario Obrero, donde grandes y chicos 
trabajan con fuerza para estar a la altura del evento que se 
desarrollará el domingo 2 y el lunes 3 de marzo.

La primera de las jornadas tendrá cuatro puntos de ce-
lebración: el Polideportivo de barrio Jardín Norte (Arauca-
nos y Vuelta de Obligado), el Polideportivo de barrio Alberdi 
(José Severo Malavia 853), el Parque Sur (Sarmiento 3295) y 
en la Vecinal Roque Sáenz Peña (Sadi Carnot 1500). En todos 
los casos, las actividades se desarrollarán de 19 a 22 horas.

En tanto, el segundo día de festejos se iniciará a las 18 
horas en el Anfiteatro del Parque Sarmiento con la presen-
cia de comparsas, carrozas, grupos artísticos y recitales, 
con un cierre a cargo de Malena Río, todo con entrada libre 
y gratuita.

Respecto a los preparativos, la Coordinadora de los 
Centros Comunitarios, Alejandra Giupponi, dijo que hay 
muy buenas expectativas y aseguró que, por medio de 
Trama Emprendedora, un grupo de mujeres está confec-
cionando los trajes que se usarán durante los Carnavales.

“Tres Centros Integradores Municipales van a estar 
participando de los Carnavales. Hoy estamos en Ciudad 
Nueva en una jornada en la que hemos convocado a las 
mamás de los participantes para coser los trajes para los 

niños y niñas que participan de la comparsa que se está 
armando aquí. Ellas están aprendiendo a hacer los mol-
des y cosiendo para sus niños y niñas. Mientras tanto, las 
infancias han ido disfrutando del taller que se dio sobre 
el significado del carnaval y las distintas modalidades de 
festejarlo, en un trabajo a cargo de los compañeros del 
Centro de Estudios Cefoped”, detalló.

Asimismo, Giupponi pidió que la gente de los barrios 
acompañe a quienes están trabajando y participaran de los 
Carnavales. “Hay que acompañar durante las dos noches 
de Carnavales. Ya no queda tiempo para incorporarse, 
pero la idea es repetirlo año a año. Tenemos que festejar el 
Carnaval y que la gente pueda acompañar a las infancias 
en los días de celebración es muy importante”, concluyó.

Ya se palpitan los Carnavales 2025: 
festejos en diferentes puntos de la ciudad



DIARIO ALFIL MARTES 25 FEB 202510

Adriana Nazario

Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y Julieta 
Fernández

Nazario pidió por 

la salud del Papa

E
l informante advertía al pe-
riodista sobre la publica-
ción realizada por Adriana 

Nazario en las últimas horas.
Informante: No sé si notó 

la escasez de mensajes por la 
situación del Papa dentro de la 
comunidad política. Se sabe que 
Francisco está complicado de 
salud, pero pareciera que nadie 
se anima a hablar del tema. Una 
de las pocas, por no decir la única, 
fue Adriana Nazario.

Periodista: Es cierto lo que 
dice. Siendo un tema sensible, 
no ha sido tema para la política 
local. ¿Qué dijo ella?

I: “Rezo por la pronta recu-
peración de Francisco.  El Papa 
que llegó ‘del fin del mundo’ para 
ponerse al servicio de la defensa 
de la dignidad humana, la paz y 
la amistad social. Una tarea im-
prescindible en estos tiempos”, 
escribió. Acompañó el texto con 
una imagen suya junto a José 
Manuel de la Sota el día en el que 

visitaron al Papa.
P: Me dejó pensando. ¿Tan 

controversial es hablar del Papa 
y pedir por su recuperación? 
Uno pensaría que todos se su-
birían al rezo, pero no.

I: Hasta eso han logrado los 
libertarios, meterle miedo a la 
gente que admira al Papa. Todos 
miden todo y piensan que, si 
salen a hablar de Francisco, una 
parte de la gente los va a rechazar 
y que los van a tratar de Kukas o 
zurdos. Sería bueno que los po-
líticos se alejen un poquito de las 
redes…el mundo no pasa por ahí.

P: ¿Usted dice que es por eso?
I: No me caben dudas. La ma-

yoría de la dirigencia profesa la 
religión Católico Apostólica. El 
jefe de la Iglesia está en su peor 
momento, pero se ve que todos 
se han olvidado de eso. Al menos 
en las redes…

Piera deja la FUA, 
¿empieza su campaña?

E
l periodista dialogaba con 
el dirigente radical sobre 
el presente de Piera Fer-

nández, la joven dirigente del 
centenario partido que fue una 

de las protagonistas del enfren-
tamiento entre las universidades 
y el Gobierno de Javier Milei 
durante 2024. El pasado viernes 
dejó su cargo como presidenta 
de la Federación Universitaria 
Argentina.

Periodista: Vi muchos salu-
dos en redes sociales a Piera Fer-
nández tras dejar la presidencia 
de la FUA.

Dirigente: No es para menos. 

¿Lo leyó a Emiliano Yacobitti? 
Le dedicó unas palabras muy 
profundas en sus redes sociales.

P: ¿Qué dijo?
D: “Si hoy las puertas de 

nuestras universidades siguen 
abiertas, es en gran parte por su 
entrega”. Que tal…

P: Epa.
D: Pero también dejó en claro 

que ahora se vienen cosas a futu-
ro, que su impacto no se limitó 

ALFIL     RIO CUARTO

Alto acatamiento en el paro de 
UEPC: apuntaron a Milei y Llaryora
La UEPC local se sumó al paro nacional de Ctera con un 87% de adhesión en el departamento. El re-
chazo de la delegación local a la oferta provincial y el tablero de la conducción del gremio post salida 
de Grabina. 

Por Julieta Fernández

C
on un 87% de acatamiento en el 
departamento, la UEPC Río Cuarto 
adhirió al paro nacional de Ctera. 
Con una marcha que partió desde 

la sede gremial, docentes públicos y privados 
(nucleados en SADOP) marcharon hacia 
la plaza central. La protesta tuvo consignas 
en reclamo al presidente Javier Milei, en 
consonancia con lo planteado desde CTERA 
(urgente resolución de la paritaria nacional, 
aumento del presupuesto para la educación y 
las universidades nacionales, entre otras) y en 
reclamo al gobierno provincial, adelantando 
el rechazo que llevará la delegación local a la 
asamblea de la UEPC que tendrá lugar este 
martes en la Capital.

El pasado viernes se llevó adelante una 
asamblea con los delegados escolares en la 
que se resolvió rechazar la oferta salarial. 
La propuesta de la Provincia apuntó a una 
recomposición “mes a mes” sobre la base 
del IPC de Córdoba y algunas sumas no 

remunerativas. Para febrero, la suba sería 
del 2,23% (inflación de enero) y un bono por 
única vez de $100.000 por cargo. En ade-
lante, el gobierno provincial propuso que 
desde marzo hasta diciembre se otorgue 
una suma cercana al IPC del mes anterior, 
entre otras sumas no remunerativas, ade-
más del pago del FONID garantizado al 
menos hasta mediados del año.

En diálogo con LV16, la secretaria ge-
neral de la UEPC Río Cuarto, Silvia David, 
remarcó que la oferta no implica una real 
recomposición de los salarios docentes 
y no abarca otros aspectos claves del re-
clamo como las jubilaciones y la inversión 
en infraestructura. A eso, se suman los 
reclamos por el funcionamiento de Apross 
en la ciudad. 

El acatamiento en esta primera medida 
del año (y el primer inicio de ciclo lectivo 
desde que David conduce el sindicato) 
superó las expectativas de la delegación 
Río Cuarto. El acatamiento (que rondó el 
87%) superó la media provincial, que se 

ubicó en el 70% de adhesión por parte de los 
docentes cordobeses. Más allá del rechazo 
que llevará la delegación Río Cuarto a la 
asamblea de hoy, se estima que podrían 
diferir las medidas de fuerza que se adop-
ten. Según pudo saber Alfil, es probable que 
se determine una medida de fuerza para la 
semana próxima, con expectativas de que 
en medio haya una oferta superadora por 
parte del gobierno de Martín Llaryora. 

Reacomodarse tras la ruptura
En octubre del 2024, Darío Grabina 

renunció como secretario general de la 
UEPC Río Cuarto. Su asunción en 2023 
implicaba un cambio de color político en 
el gremio, luego de más de 16 años de una 
conducción alineada a la lista Celeste a 
nivel provincial. La agrupación Negro In-
dependiente se impuso por sobre la Rosa-
Celeste por menos de 10 votos. Un año y 
dos meses después, diferencias entre el 
secretario general y la entonces secretaria 
adjunta derivaron en una ruptura que trajo 

aparejada la renuncia de varios miembros 
de la comisión. Cabe aclarar que, si bien 
hubo renuncias de varios secretarios, la 
mayoría de los delegados optaron por 
mantener sus lugares de representación 
por respeto a los afiliados que los eligieron 
para ocupar esos lugares y dar las discu-
siones en las asambleas provinciales. 

“Se está reacomodando todo”, aseguró 
un dirigente sindical a este medio en rela-
ción al primer inicio de ciclo lectivo desde 
que Silvia David está al mando. Luego de la 
renuncia de Grabina, la dirigente sindical 
tomó la posta del gremio docente. “Fueron 
diferencias internas, de dinámicas y de 
conducción del sindicato pero la mirada 
del espacio sigue siendo la misma”, remar-
caron desde la UEPC local en relación a los 
rumores que ubicaban a David “más cerca” 
del gobierno provincial que el ex secretario 
Darío Grabina. “De ninguna manera se está 
ejerciendo una conducción en favor de la 
Celeste. Esta sigue siendo una delegación 
opositora”, enfatizaron desde la entidad.

a la FUA. “En tiempos donde al-
gunos creen que aprender es un 
privilegio y no un derecho, Piera 
nos recordó que la educación 
no solo abre puertas: sostiene 
naciones”, le escribió. Y al final, 
tiró: “Gracias por demostrar 
que la juventud no es solo el 
futuro, sino el presente”. ¿Qué 
cree que significa eso?

P: No sé, ¿usted cree que hay 
algo más?

D: Se sabe que Piera termi-
nará siendo protagonista de la 
política este año. Eso es porque 
fue impresionante lo que logró 
desde su lugar, volviéndose una 
referente política de nuestro 
partido, trascendiendo la mili-
tancia juvenil y convirtiéndose 
en la más clara referencia del 
futuro radical. Es más, yo diría 
que ya es el presente…

P: El presente radical no es 
muy bueno…

D: Por eso la tan necesaria 
renovación.

P: ¿Pero ya hay dónde ju-
gar?

D: Con los libertarios, como 
quieren algunos, seguro que no. 
Hay que volver a hacer al radi-
calismo grande otra vez.
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Perfumes de última semana
Transcurren los últimos días del breve febrero, que contiene momentos para dis-
frutar, como algunas películas francesas, un monólogo desopilante y una muestra 
fotográfica, además de noticias sobre convocatorias escénicas y musicales. 

Para Premio Provincial de 
Teatro

Quedan cinco días hasta el 
cierre de la convocatoria a grupos 
y elencos teatrales de Córdoba 
que deseen participar en la 13° 
edición del Premio Provincial 
de Teatro “Siripo” 2024/2025, a 
llevarse a cabo en los meses de 
marzo y abril de 2025. Podrán 
participar solo aquellas obras 
teatrales estrenadas en el año 
2024 en la provincia de Córdoba. 
Los rubros a los que se entregan 
premios incluyen Mejor diseño 
sonoro, Mejor diseño lumínico, 
Mejor diseño de vestuario y ca-
racterización, Mejor diseño es-
cenográfico, Mejor composición 
de música original, Mejor artista / 
obra emergente, Mejor actuación, 
Mejor obra de títeres / objetos, 
Mejor obra para la infancia, Mejor 
obra de teatro danza, Mejor obra 
de teatro musical, Mejor dirección 
y Mejor obra. Las novedades de 
esta nueva edición incluyen el 
agregado del rubro Mejor compo-
sición musical, el cambio de Mejor 
diseño de vestuario a Mejor dise-
ño de Vestuario y caracterización, 
y el cambio de Mejor Actuación 
Revelación por Mejor artista/ 
Obra emergente, que admitirá 
cinco nominaciones.

Para participar de estos 
rubros las obras deben con-
tar con una postulación me-
diante el formulario: https://
docs.google.com/forms/d/
e/1FAIpQLSdMCJB_n9Ckssg9t-
gN3Wf-voOAbkM7vkVgHQnL-
diiB25rYoEA/viewform

Formación gratuita 
a jóvenes instrumentistas

La Municipalidad de Córdoba 
informa que la Academia Munici-
pal de Música Alfredo Luis Nihoul 
abre sus inscripciones para el 
Ciclo Lectivo 2025.

El espacio brinda formación 
gratuita para infancias y adoles-
centes desde los 9 a los 18 años 
de edad a cargo de docentes de 
extensa trayectoria. Los intere-
sados se podrán anotar hasta el 7 
de marzo. Con cupos limitados, se 
dicta enseñanza en los siguientes 
instrumentos: Clarinete y saxo-
fón, flauta traversa, trompeta, 
corno, trombón, bombardino, 
tuba y percusión.

Se encuentra ubicado en el 
Centro Cultural Manuel de Falla 
(Calle Arq. Thays 1075, Parque 
Sarmiento) lugar que funciona 
también como sede de los elen-
cos artísticos municipales. Los 
interesados e interesadas deberán 
dirigirse en persona al Centro 
Cultural Manuel de Falla en el 
horario de 14.30 a 18, hasta el 7 de 
marzo. Para la inscripción se debe 
presentar el DNI del estudiante 
y su tutor (en caso de ser menor 
de edad).

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Dos títulos de cine francés 
reciente

En sus funciones de este mar-
tes el Cine Arte Córdoba (27 de 
abril 275) ofrece un programa 
doble de nuevo cine galo. A las 17 
y a las 21 va el filme El segundo 
acto (Francia, 2024) dirigido 
por Quentin Dupieux, con las 
actuaciones de Léa Seydoux, 
Louis Garrel, Vincent Lindon. El 
director ha sacado patente de un 
explorador de riesgo, gustoso 
de lo onírico y lo surrealista, así 
como un aficionado al cine clase 
B. La acción tiene lugar precisa-
mente en un restaurante llamado 
Le Deuxième Acte, donde Floren-
ce, su protagonista, se apresta a 
presentarle su novio a su padre. 
El dicho novio no lo es realmente. 
La historia soporta rupturas de la 
acción, con los actores y actrices 
sosteniendo charlas y comen-
tarios con miembros del equipo 
de filmación, toda una apuesta 

narrativa al cine dentro del cine. 
A medida que se mueven en la 
escena, los personajes charlan 
sobre aspectos actuales de la rea-
lidad social por la que transitan. 

En el horario restante, a las 
19, la sala exhibe Una vida soña-
da, (Francia, 2024) dirigida por 
Morgan Simon, con actuaciones 
de Valeria Bruni Tedeschi, Félix 
Lefebvre, Lubna Azabal. Esta 
historia situada en la realidad 
incierta a la que debe adaptarse 
Nicole, una mujer madura que 
vive con su hijo adolescente, Ser-
ge, y a la que esa realidad parece 
no tener ninguna promesa para 
ofrecer en lo que le queda por 
delante. La relación entre madre 
e hijo no es óptima, y la proxi-
midad de la Navidad acelerará 
la ruptura. Pese a presentarse 
todas las cosas en contra, el di-
rector Morgan Simon, en esta, su 
segunda película, no dejará a sus 
personajes hundirse en la ola de 
los malos tiempos. 

Entradas en boletería a $4000, 
jubilados y estudiantes $3000.

El maestro Aráoz da cátedra
En Teatro La Llave (Av. Gauss 

5730, Norte) vuelve con su show 
este martes Daniel Aráoz, una se-
gunda y última presentación del 
actor con su unipersonal Máster 
Aráoz. Una serie de relatos deso-
pilantes en primera persona, con 
el formato del stand up, donde 
las ocasiones vividas pueden ser 
la ocasión de reír de sí mismo y 
contagiar al público. Con apenas 
el título de los relatos encarados 
por el actor cordobés ya la son-
risa toma su lugar y se prepara 
a volverse carcajada: Aráoz re-
lata su trayecto en la profesión 
rememorando anécdotas como 
“El cañón y el enano”, “La curva 
del caballo blanco”, “El peinado 
bombé”, “El mago y el whisky”, “La 
llegada desde Córdoba a Buenos 
Aires”, “El éxito en la televisión y 
el posterior fracaso”, “La vuelta 
a la casa paterna”. La cita es a las 
21.30, entrada general (sin nu-
merar) $15000 en venta en www.
teatrolallave.com. Reservas al 
3513994345 (WhatsApp).

Córdoba, su evolución 
urbana

Entre las muestras artísticas 
y culturales que se pueden apre-
ciar en la ciudad de Córdoba, se 
cuenta la exhibición de antiguas 
fotografías bajo el título Córdo-
ba en el tiempo, un conjunto de 
registros realizados por diver-
sos fotógrafos, muchos de ellos 
conocidos y otros anónimos, 
quienes dirigieron sus cámaras 
a imágenes y realidades en un 
tiempo y en una ciudad que ya no 
es la misma, haciendo su aporte 
al conocimiento histórico. Con 
la curaduría del Arquitecto Jorge 
Bettolli y en base a fotografías 
actuales de Facundo Luque, la 
muestra propone una mirada 
a la evolución urbanística del 
centro de la ciudad de Córdoba. 
Se trata de la primera de una serie 
de muestras que desarrollarán 
su aporte cultural en el Cabildo. 
Primer piso del Cabildo histórico 
(Independencia 30) hasta el 31 de 
marzo. De lunes a sábados de 10 a 
14, entrada libre y gratuita.

Cine francés:”Segundo acto” y “Una vida soñada”, y una escena de “Master Aráoz”.
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Por J.C. Maraddón

E
n la música, ciertos estilos que son defenestrados 
en su momento, recuperan su dignidad con el paso 
del tiempo y hasta son incorporados al canon como 
precedentes de grandes hallazgos sonoros, en con-

traposición con el escaso crédito que habían obtenido cuando 
aparecieron. Por eso, habría que aprender de esa experiencia 

y no menospreciar determinadas tendencias por muy simples 
o insípidas que puedan parecer, ya que tal vez más adelante 
se escuchen artistas que, inspirados por eso que no merecía 
más que el rechazo de la crítica, terminen constituyendo una 
vanguardia basada en una moda tan precaria como plena de 
suceso comercial.

Un ejemplo de esto es el ítalo disco, un género europeo 
que se hizo fuerte durante los años setenta y ochenta, con el 

Un exabrupto 
simpático
Cómo podían imaginar en 1978 los hermanos La Bionda que 46 
años después el director Brady Corbet iba a utilizar su inocente hit 
“One For You, One For Me” como música de fondo para los créditos 
finales de la película “El brutalista”, nominada en diez categorías en 
los premios Oscar.

aporte de certeros hits bailables, aunque muy pocos repara-
sen entonces en el valor que pudiesen tener esas canciones 
de cara al futuro. Cuando se produjo la eclosión de la música 
house, y la electrónica tomó la delantera en las pistas de baile, 
las miradas retrocedieron hacia esos productores, intérpretes 
y compositores italianos que, a su manera, adaptaron el punch 
de sus pares afroamericanos, cuyo periplo desde el soul y el 
funk había desembocado en la irresistible música disco.

Los hermanos Carmelo y Michelangelo La Bionda, oriun-
dos de la región de Génova, figuran en las enciclopedias como 
los inventores de esa fórmula por demás efectiva, que no sólo 
les deparó notoriedad en aquella época, sino que además los 
situó como pioneros de la escena electro de finales del siglo 
veinte. Antes de que su proyecto musical denominado La 
Bionda se hiciera famoso en todo el mundo, habían com-
puesto canciones para el Festival de San Remo y se habían 
desempeñado como productores artísticos. Su trabajo junto 
a la cantante Amanda Lear los fue llevando hacia la música de 
discotecas que los haría célebres.

En 1978 grabaron su álbum debut como La Bionda, del que 
trascendería el tema “One For You, One For Me”, aunque en 
un principio había sido publicado como la cara B del single 
que tenía en el lado A “�ere For Me”. Aquella canción trepó 
rápidamente en los charts europeos con su ritmo bailable y un 
gancho irresistible en su estribillo, cantado en inglés, sobre la 
base de una letra en la que un hombre le pide a su mujer que no 
lo abandone. Ni el texto ni la música presagiaban lo influyente 
que iba a ser esa pieza más adelante.

Tampoco podían imaginar en 1978 los hermanos La Bion-
da que 46 años después el director Brady Corbet iba a utilizar 
la inocente “One For You, One For Me” como música de fondo 
para los créditos finales de la película “El brutalista”, nomi-
nada en diez categorías para los premios Oscar que se entre-
garán el próximo domingo. En un extenso filme cargado de 
dramatismo, parece una recompensa para los espectadores 
que suene ese tema mientras la gente intenta recuperarse, tras 
haber conocido la historia de ficción del arquitecto húngaro 
László Tóth, sobreviviente de los campos de exterminio del 
nazismo que se establece en los Estados Unidos.

Con una mirada muy poco condescendiente del modo 
de vida americano y una conmiseración manifiesta hacia 
los inmigrantes que pretenden rehacer su existencia en ese 
suelo supuestamente acogedor, “El brutalista” es un relato 
lineal y aplastante acerca de las peripecias de ese personaje 
encarnado por Adrien Brody. Entre tanta crueldad expuesta 
en la pantalla, Corbet se permite lanzar guiños que traspasan 
la fiereza de su narración, como sus referencias a la Bauhaus 
(donde Tóth fue avezado alumno), a la cantante Mina y a 
un texto de Jorge Luis Borges. El uso ulterior del tema de La 
Bionda es, sin embargo, un exabrupto simpático para un 
largometraje que quita el aliento.


